

5.9. IES Valmayor (Valdemorillo)

El IES Valmayor fue creado en el curso 2002-2003, a partir de la antigua sección del IES El Escorial, siendo actualmente el único Instituto público del municipio.

La población escolar, en la etapa secundaria, está compuesta por los alumnos que proceden de otros municipios: Valdemorillo, Navalagamella, Fresnedillas de la Oliva, Villanueva de la Cañada, Colmenar del Arroyo y Robledo de Chavela.

Son muchas las señas de identidad que les identifican, pero la más significativa es la diversidad. Un 30% de sus alumnos provienen de familias extranjeras: Latinoamérica, Marruecos y Europa del Este son los principales orígenes. Esta es, por tanto, una de sus grandes fortalezas, la unidad en la diversidad.

El IES Valmayor es uno de los pocos centros educativos acreditados Erasmus+ sin programa de bilingüismo. Pero su decidida apuesta por la internacionalización es parte del ADN del centro. Ya en el año 2013 participaron en el denominado proyecto “Comenius”, con diversos países, gracias al empeño de un grupo de profesores encabezados por el equipo directivo que dirigía Rocío Ramón Pardo.

En el año 2018, bajo la dirección de Silvia Elices, llevaron a cabo la iniciativa Erasmus KA101, con su proyecto “protagonista: el alumno” destinado a combatir el fracaso escolar y disminuir la tasa de abandono a partir de la implantación de nuevas metodologías en el aula.

Un grupo de profesoras se formó e implementó en su práctica educativa nuevas metodologías, como las inteligencias múltiples, el flipped classroom, aprendizaje cooperativo y aprendizaje por proyectos, en países como Finlandia, Alemania, Italia e Irlanda, dando como resultado un cambio metodológico y de uso de nuevas tecnologías en todo el centro.

eTwinning ha sido también una de las grandes apuestas del IES Valmayor, en este camino hacia la internacionalización. Durante el curso 2017/2018, la profesora de Religión Católica, Liliany Escoria, recibe el primer sello de calidad Nacional y Europeo junto a países como Italia, Francia, Alemania e Irlanda, con el proyecto **“Mi vida y yo”**. Contagiando al resto del claustro y gracias a la participación de profesoras como Elia Huertas, Olmar Arranz y Rocío Ramón, consiguieron revalidar por segunda vez consecutiva el sello de Centro eTwinning, en este curso escolar 2023/24.

El siguiente proyecto dio comienzo en el año 2019 coordinado por la profesora Elia Huertas, un KA229, titulado: **“+Arte +Inclusión”**, un proyecto que buscaba fomentar métodos y pedagogías innovadoras y trabajar la competencia digital desde la dimensión artística y con el objetivo de mejorar la inclusión social. Con la participación del Lycée Camus (Bois Colombes – Francia), el Liceo Capece (Maglie – Italia) y el Instituto Miguel de Cervantes (Sofía – Bulgaria).



Una vez finalizado este gran proyecto, sus coordinadores deciden apostar por un segundo proyecto, que sigue en marcha y que bajo el título “**+Folclore x Europa**”, quiere fomentar la inclusión social de todo el alumnado, uniendo tradición y digitalización, explorando sus competencias artísticas y su creatividad.

En el año 2020, lanzan el proyecto: “**e-valmayor: juntos innovamos, juntos aprendemos**”, coordinado por el profesor Juan Carlos Novo. Buscan la formación del claustro en dos pilares básicos: nuevas metodologías participativas y seguir profundizando en nuevas herramientas digitales y dando como resultado la creación del proyecto de Innovación “**Aula del Futuro**”.

Y para concluir, no queda más que compartir el plan Erasmus consolidado gracias al reconocimiento como Centro Acreditado Erasmus hasta el 2027. Esta acreditación les permitió desarrollar en el curso escolar 2022-2023: 4 movilidades de corta duración a Dinamarca e Italia y dos proyectos de movilidad de grupo a Estrasburgo y Finlandia, bajo los títulos “**Pioneras: Sin Sombrero**” y “**Apprendiendo**”, respectivamente.

Todos los proyectos desarrollados hasta el momento son en español y se fundamentan en los cinco objetivos del plan Erasmus del centro: mejorar la inclusión, fomentar los valores de la ciudadanía europea, centrar en el alumno el proceso de aprendizaje a través del uso de metodologías activas y la digitalización, conseguir una mayor concienciación de respeto al medio ambiente y establecer vínculos estables entre comunidades educativas de varios centros europeos para desarrollar la dimensión artística y la creatividad de nuestro alumnado.

Para más información sobre los proyectos de internacionalización del IES Valmayor:

- [Página web IES Valmayor](#)
- [Proyecto: Juntos innovamos, juntos aprendemos.](#)
- [Proyecto: + Arte + Inclusión y + Folclore x Europa.](#)
- [Acreditación Erasmus+ 2022-2023](#)

Imágenes cedidas por el IES Valmayor

